



Exterior de la planta de Dynamobel en Peralta. ALBERTO GALDONA

## Sodena aportará otros dos millones al capital de Dynamobel

• El Ejecutivo foral solicitará autorización al Parlamento para esta operación y un aval por la misma cantidad para asegurar su viabilidad

**DIANA DE MIGUEL**  
 Pamplona

Sodena aportará otros dos millones de euros al capital social de la navarra Dynamobel para asegurar su viabilidad. Los problemas de la compañía, fundada por Jesús y Víctor Troyas en 1959, con fábrica en Peralta y dedicada a la fabricación de mobiliario y soluciones para oficinas, empezaron tras la crisis de 2008 y ha afrontado desde 2011 diferentes procesos de reestructuración financiera y organizativa.

Ahora, el Gobierno de Navarra que entró en el capital social de la empresa en 2018 con una aportación de 14,7 millones de euros (capitalizando préstamos y avales que le había concedido previamente) solicitará autorización al Parlamento para esta nueva operación de financiación a la compañía vinculada, como ocurrió días atrás con la empresa Sunsundegui, a un proyecto de ley foral para autorizar a Sodena a formalizar las nuevas operaciones "de especial tras-

cendencia por el elevado impacto socioeconómico de la compañía en la zona de Peralta". Además de la aportación de capital, el apoyo público de la sociedad pública se concretará en la concesión de un aval de hasta dos millones de euros vinculado a un plan industrial que asegure la viabilidad de la empresa. El consejero de Industria y de Transición Ecológica y Digital Empresarial, Mikel Irujo, será el encargado de comparecer ante la Cámara para defender este proyecto de Ley Foral, "que se propone tramitar mediante el procedimiento de urgencia y lectura única".

La crisis de Dynamobel ha requerido cuantiosos apoyos públicos y un largo proceso para la búsqueda de socios financieros e industriales. En 2022, recibir 7,5 millones de Cofides conllevó la extinción de 58 empleos y la puesta en marcha de un plan que incluía una apuesta por dar competitividad a la madera, además de por reducir su catálogo de productos para focalizarse en los más rentables. "Estamos ante la última oportunidad de Dynamobel", llegó a defender Irujo en el Parlamento tras el acuerdo entre sindicatos y empresa para llevar a cabo dicho plan.

### TRES FECHAS CLAVE EN LA CRISIS DE DYNAMOBEL

**2007.** Dynamobel adquiere Movinord, en Berrioplano, dedicado a la fabricación de particiones, techos y suelos técnicos. La crisis llegó poco después de cerrarse esta operación. Supuso una caída continuada de las ventas desde los más de 90 millones de 2007 a los 27 millones en 2015.

**2011** Sodena le concede un préstamo participativo de 10 millones, a los que se suman

3,9 millones en 2016, como parte de la ejecución de un aval de 10 millones de Nafinco (hoy, integrada en Sodena) otorgado también en 2011. En 2017 recibe un nuevo préstamo de dos millones de euros para evitar el concurso y cierre y en 2018 la sociedad entra en su capital con 14,7 millones

**2022** Recibe 7,5 millones de Cofides lo que conllevó el despido de 58 trabajadores.

